

Fecha: 20-10-2024
 Medio: El Austral de la Araucanía
 Supl.: El Austral de la Araucanía
 Tipo: Noticia general
 Título: **Exdiputado Álvarez, la concejala política** tras vacancia de Barra Alfaro, la exalcaldesa Mansilla y cinco insatisfechos con "la clase

Pág.: 6
 Cm2: 702.5
 VPE: \$ 1.091.646

Tiraje: 8.000
 Lectoría: 16.000
 Favorabilidad: No Definida

Candidatos a alcalde por Pucón

Exdiputado Álvarez, la concejala Alfaro, la exalcaldesa Mansilla y cinco insatisfechos con "la clase política" tras vacancia de Barra

ELECCIONES. Cuatro de las cinco cartas "outsider" debutan en una elección. Son profesionales, emprendedores y dirigentes sociales.

Andrea Arias Vega
 andrea.arias@australtemuco.cl

Los son las candidaturas a la alcaldía en Pucón tras la vacancia que deja el histórico alcalde Carlos Barra, el militante de RN que ha gobernado desde la vuelta a la democracia la comuna lacustre, salvo el periodo 2008-2012 que no se presentó y que ganó la exalcaldesa Edita Mansilla, la carta oficialista que también compitió en 2021.

CANDIDATURAS EN PACTO

Tres son las candidaturas en pacto. Están las cartas de oposición y oficialista que ganaron las primarias, respectivamente, más una concejala en ejercicio. La candidatura oficialista es la asistente social, Edita Mansilla (Ind-PPD), quien se ha desempeñado durante más de 40 años en el sector público ocupando diversos cargos: fue funcionaria municipal, concejala y alcaldesa de Pucón, además de core. "Quiero ser alcaldesa porque tengo conocimiento del territorio y la experiencia profesional para liderar los procesos de reactivación. Creo en un desarrollo sostenible, en la importancia de la participación, la ética

como principio rector y que un mejor Pucón es posible", dice Mansilla.

La candidatura de oposición es el comunicador social y publicista con más de 30 años de experiencia en el mundo privado y público, Sebastián Álvarez (EVO), quien ha ocupado los cargos de exconcejal, exdirector regional de Sernatur, exdiputado y hoy orgulloso emprendedor gastronómico. "Esta candidatura surge de un compromiso arraigado con los valores del mérito, el trabajo honrado y el servicio a los demás, pilares que han marcado mi carrera y ahora mi aspiración de ser alcalde de Pucón, cargo para el que me he preparado durante años. Mi compromiso es gobernar para todos, sin distinción", indica Álvarez.

Después está la candidatura de la concejala Nancy Alfaro (Ind-PSC), quien es comerciante, emprendedora turística y licenciada en Ciencias Jurídicas. "Creo en un municipio distinto: creativo, transparente, probo y seguro. Mi compromiso es trabajar incansablemente por recuperar la dignidad de Pucón, buscando soluciones inteligentes junto a todos".

Datos de la comuna

Cantidad de electores **33.733**

CANDIDATURAS SIN PACTO

Álvaro Águila Riquelme es un empresario del turismo, dirigente social y deportivo. Es presidente de la Asociación de Fútbol Pulafoquén. "He trabajado codo a codo con mi comunidad, buscando soluciones reales y efectivas. Ahora, quiero llevar esa cercanía y experiencia al municipio para seguir construyendo un Pucón próspero, inclusivo y sostenible".

Joel Canío Canío es un ingeniero en Administración de Empresas y empresario turístico que se ha desempeñado toda su vida en el ámbito privado. "Pucón está estancado en términos de infraestructura y calidad de vida. Nuestra comuna necesita una gestión profesional con expertos para impulsar proyectos y poder avanzar hacia el futuro".

Luis Burgos Norambuena es un constructor y licenciado en Ciencias Veterinarias. Ha sido presidente de la Unión Comunal de Junta de Vecinos, dirigente gremial, territorial y fun-

cional por más de 25 años. "Decidí postular tras observar la falta de oportunidades, gestión y el desorden en el desarrollo de la comuna. Me comprometo a devolver la soberanía al pueblo".

Mario Peñafiel Espinoza es un científico político y dirigente que se ha desempeñado en el mundo público y privado. Es gerente y creador de la Corporación Propucón. "No soy la continuidad de Barra y su pésima gestión de estos últimos 2 periodos, y tampoco represento el conglomerado de Gobierno que llegará a desmembrar y repartir el botín que para ellos es el municipio".

Juan Carlos Pérez Núñez es un suboficial en retiro de Carabineros y emprendedor dedicado a la filantropía. Es presidente de la Unión Comunal de los Adultos Mayores de Pucón. "Quiero una gestión que se preocupe de la gente más vulnerable y de sus necesidades por sobre todo".



Nancy Alfaro Jurjevic
 Pacto PSC e Ind (Ind-PSC)
 N° F-50



Edita Mansilla Barría
 Contigo Chile Mejor (Ind-PPD)
 N° H-51



Sebastián Álvarez Ramírez
 Pacto Chile Vamos (EVO)
 N° Z-52



Álvaro Águila Riquelme
 Candidatura Independiente
 N° 53



Juan C. Pérez Núñez
 Candidatura Independiente
 N° 54



Joel Canío Canío
 Candidatura Independiente
 N° 55



Luis Burgos Norambuena
 Candidatura Independiente
 N° 56



Mario Peñafiel Espinoza
 Candidatura Independiente
 N° 57

Candidaturas al Concejo Municipal de Pucón:

A-250 Verónica Castillo Ojeda (FA)
 A-251 Hugo Parra Toro (FA)
 A-252 Ayún Rojas Claverie (FA)
 A-253 Loreto Fonseca Vásquez (Ind-PC)
 A-254 Nelson Contreras Rojas (Ind-PC)
 E-255 Katherine Astudillo Charnock (Ind-EVO)
 E-256 Nicolás Astudillo Torres (Ind-EVO)
 E-257 Joseffa Pérez Prado (Ind-EVO)
 E-258 Armin Avilés Arias (Ind-UDI)

E-259 Albercio Cabrera Meza (Ind-UDI)
 F-260 Ángela Quintana Cárcamo (PSC)
 F-261 Juan P. Espinoza Zamora (Ind-PSC)
 F-262 Daniela Esparza Gutiérrez (Ind-PSC)
 F-263 José Acuña Cifuentes (Ind-PSC)
 G-264 Javiera Inda Maldifassi (Ind-PL)
 G-265 Camila Silva Vargas (Ind-PL)
 I-266 Claudio Cortez Guarda (RN)
 I-267 Ligia Turra venegas (RN)

I-268 Natalio Martínez Soto (RN)
 I-269 Fanor Castillo Campos (RN)
 I-270 Marcelo Osiadacz Rastelli (RN)
 I-271 Emilio Ulloa Barra (RN)
 P-272 Julio Inzunza San Martín (PDG)
 P-273 Omar Cortez Quintana (PDG)
 P-274 Robinson Illanes Acuña (PDG)
 P-275 Fernando Bravo Sanhueza (PDG)
 P-276 Evelyn Labraña Vergara (Ind-PDG)

P-277 Ximena Aidana Vallejos (Ind-PDG)
 R-278 Jorge Castellan Bravo (Ind-Demócratas)
 R-279 María Molina Julia (Ind-Demócratas)
 R-280 Claudio Chavarria Colipe (Ind-Demócratas)
 R-281 Danica Farfán Martínez (Ind-Demócratas)
 R-282 Roberto Malvino Salinas (Ind-Amarillos)
 T-283 Ricardo Araneda Bohn (PR)
 T-284 Alfonso Torres Merino (Ind-PR)

T-285 Carlos Carrasco Ortega (Ind-PR)
 U-286 Felipe Muñoz Neculán (PPD)
 U-287 Digna Flores Villarroel (Ind-PPD)
 U-288 Juan Muñoz Soto (Ind-PPD)
 U-289 Carlos Uribe Hernández (DC)
 U-290 Jaime Wallace Guevara (Ind-PS)
 U-291 Diego Valenzuela (Ind-PS)
 Y-292 Marina Matus Álvarez (PRCH)

Y-293 Matías Navarro Croxatto (PRCH)
 Y-294 Alejandro González Christ (PRCH)
 Y-295 María Figueroa Cabello (Ind-PRCH)
 U-296 Eduardo Tello Jérez (Ind-PRCH)
 U-297 Sandra del Real Barreñechea (Ind-PRCH)
 298 Ruth Muñoz Rojas (Independiente)
 299 Marisol Sepúlveda Cerda (Independiente)

ELECCIÓN DE CONSEJEROS REGIONALES **Cautín II**

S. Pacto Frente amplio



Saúl Sepúlveda Sepúlveda

Frente Amplio

S-136

Saúl Sepúlveda es cientista político, estudiante de Magíster en Gobierno y Sociedad y diplomado de posítulo en Diseño, Evaluación y Gestión de Proyectos de Interés Público.

Actualmente es el presidente regional del partido Frente Amplio y durante su carrera fue dirigente estudiantil y presidente de la Feuct durante 2016 y 2017. Fue vocero Confech, trabajando por la educación gratuita. Se ha desenvuelto en instituciones públicas, principalmente en la gestión

de programas y fondos públicos, como el Fondo Social Presidente de la República, y encargado de la Unidad de Convenios de la Delegación Presidencial Araucanía.

CANDIDATURA

Esta candidatura busca promover un desarrollo equilibrado y sostenible en la región, garantizando una gestión eficiente, transparente y participativa de los recursos y políticas públicas del gobierno regional, para mejorar la calidad de vida de los habitantes de La Araucanía. Esto a través de sus ejes prioritarios: acceso a la salud y programas de prevención de enfermedades, prevención del delito y apoyo a comunidades vulnerables con perspectiva de gestión y colaboración comunitaria, apoyo a Pymes y desarrollo de capacidades, inversión en infraestructura y transparencia en la gestión, promoción del turismo local, con pertinencia cultural, capacitación y apoyo al desarrollo, rol fiscalizador y probidad.



Nelson Fierro Pino

Frente Amplio

S-137

Nelson Fierro Pino es ingeniero en Transporte y Tránsito. Se desempeñó en el Ministerio de Transporte y Telecomunicaciones en Santiago en 1997 y llegó a la Región en 1999. Fue seremitt (S) en el año 2005 y desde ahí al año 2010. Al salir del MTT formó la empresa Transvía Ingeniería, especializada en estudios de Impacto Vial, Vialidad Urbana y semaforización. Ha participado de los proyectos más importantes en la Región: nuevo Puente en Temuco y

Lautaro, ordenamiento del transporte público en el centro de Temuco, cogestor de la creación de Avenida Los Poetas y fue el primer profesional en traer los subsidios al Transporte Rural el año 2000. Últimamente he creado el sistema de vías reversibles en Pucón, disminuyendo los tiempos de viaje de los conductores de Pucón en al menos 40 minutos.

Participo de la formación del partido Revolución Democrática en la Región, hoy milita en el Frente Amplio.

CANDIDATURA

Se presenta a esta elección “ante la falta de conocimientos en mi área que tienen las autoridades en ejercicio; no hay quien tenga los conocimientos, técnicos, profesionales y de terreno para resolver materias fundamentales para la Región de La Araucanía, por ende me siento con el compromiso de aportar a mi región y a mi gente, para resolver los problemas que los aquejan a diario”.



Julio Marileo Calfuqueo

Ind-Frente Amplio

S-138

Julio Marileo Calfuqueo es profesor, magíster en Educación y doctor en Educación Intercultural. Sus raíces están en su comunidad paterna ubicada en el lago Budi, en Saavedra.

En 2023 fue candidato al Consejo Constitucional vía escaños reservados, con la convicción de que “los pueblos originarios no pueden excluirse ni autoexcluirse de las discusiones”.

Pertenece al Bloque Mapuche, instancia que surge como una coordinación de distintas candida-

turas y organizaciones territoriales, que se articulan para enfrentar unidos las próximas elecciones municipales y regionales.

CANDIDATURA

Marileo Calfuqueo propone “accesos libres a los ríos, lagos y playas para toda la ciudadanía. No a los abusos y cierres ilegales de empresarios y terratenientes”.

En su instagram, señala que “son muchas las agrupaciones, comunidades mapuche, juntas de vecinos, comités de viviendas, clubes de adultos mayores, clubes deportivos, centros culturales, agrupaciones de jóvenes y mujeres jefas de hogar que han quedado debajo de la mesa a la hora de postular proyectos. La desinformación, la falta de oportunidades, la desigualdad, la complejidad de los formularios no permiten que todos puedan acceder con igualdad a los recursos disponibles del Gobierno Regional. De ahí la importancia de la información, la buena gestión, la orientación oportuna”.



César Guarda Inalaf

Ind-Frente Amplio

S-139

César Guarda Inalaf es profesor y artista mapuche.

Su conexión con la tierra y su gente es inquebrantable, y su compromiso con la comunidad LGBT es evidente en cada una de sus propuestas y roles. “El arte es profundamente político”, afirma César. “Es hora de llevar nuestra voz y nuestra visión a la política, para construir un futuro más justo y equitativo para todos”.

Como artista, los logros de César se deben a su alto sentido

creativo, lo cual es la base para la solución de cualquier conflicto y problemática humana. Además, su experiencia como pedagogo le ha permitido desarrollar un espíritu crítico y estructurar proyectos personales y colectivos.

CANDIDATURA

Guarda se presenta como candidato a consejero regional, “listo para renovar y revitalizar el panorama político”, según señala. Con una trayectoria impecable y valores arraigados en su iden-

tidad mapuche, César busca representar a su comunidad natal en el gobierno regional.

Con una visión clara para el futuro, César se compromete a trabajar en estrecha colaboración con las comunidades locales, “defender los intereses de la región en el gobierno regional y promover la transparencia y la rendición de cuentas”.

Su liderazgo se centra en la motivación, el desarrollo del equipo, la comunicación efectiva y la resolución de problemas”.

